

EL PASADO HISTÓRICO

LA PESTE DE 1804

A fines de Noviembre.—El doctor Lorite y el vulgo ignorante.—
¿Para cuándo el «Te Deum»?—Dolor y miseria

Ha decreído tanto la epidemia a fines de noviembre que la gente piensa ya en rendir su tributo de gratitud a la misericordia de Dios. Sin embargo, Alicante padece todavía, los males del contagio, y el doctor Lorite se opone tenazmente a todo intento temerario que pudiera renovar los pasados horrores de la peste. «Aún no se halla libre este vecindario», dictamina el director de la epidemia de la enfermedad contagiosa; y yo que entiendo muy bien los deseos intempestivos de un vulgo ignorante, sabré resistir sus impulsos hasta el debido tiempo. El médico sevillano, en cuyas manos ha puesto Bétégón, por mandato de la Junta Suprema, el gobierno sanitario de la ciudad, tendrá que resistir firmemente muchos impulsos más. En 27 de noviembre, varios opulentos comerciantes de esta plaza—Stember y Roselt, Laborra, Hermasos, Danglade, Tholerus, Vicente Llúcar, Eugenio Ferrer y Arabet, Arabet y Longden, entre otros—solicitan la apertura del puerto. Bétégón pide informe a Lorite y éste da su dictamen negativo. En 30 de noviembre se registran cinco enfermos y sólo dos fallecimientos. Participa estas cifras el gobernador a la Junta Suprema de Madrid, añadiendo esta opinión: Si el tiempo hubiera refrescado como corresponde a la estación

estaríamos ya libres del contagio, y así lo cree el doctor Lorite quien espera instrucciones para proceder a la fumigación general o que se le deje a su arbitrio. Después Bétégón une su voz a los que claman por la pronta apertura del muelle. Son ya lamentos de toda la ciudad menesterosa que ha llegado a la más terrible miseria. Va don Domingo Izquierdo le pide que autorice el «Te Deum». Pero la Junta Suprema de Sanidad contesta en 4 de Diciembre ordenando que «subsista con vigor todas las precauciones». En cuanto a la desinfección general ya concederá su licencia cuando le parezca oportuno. También contesta Izquierdo denegando la celebración del «Te Deum». Además, no permitirá Bétégón que se haga demostración religiosa en público. Y cuando ya no existen enfermos del contagio se habrá de proceder a una cuarentena prudencial. Se ha entrado ya en Diciembre. La situación en Alicante, aún cuando la epidemia disminuye sensiblemente, es desastrosa. No quedan ya cuerdos para remediar la indigencia del pueblo. Muchas personas que sobrevivieron a la peste, mueren ahora de hambre y de dolor.

Los azares del Destino

La condesa Karoyil monta en Paris una tienda de antigüedades

Corría desde hacía poco tiempo el rumor de que la condesa Karoyil, esposa del primer presidente de la República húngara, arruinada por el destierro, se proponía abrir en Paris un establecimiento para la venta de antigüedades. El rumor era exacto. La hija del conde de Andrassy, antiguo ministro de Negocios Extranjeros, la esposa del riquísimo magnate húngaro, presidente luego en primer lugar de la República húngara a la caída del imperio austro-húngaro, condensado y desterrado más tarde de su país; la gran señora, que se vio mezclada a tantos dramáticos sucesos y acusada de reclutar tropas para el ejército rojo de Moscú, se encuentra hoy tranquilamente instalada en el número 90 de la Avenida Malakoff, en una tienda elegante, pero modesta, que dirige una Sociedad inglesa, en la que está también interesada. A un periodista parisino ha dicho: —Empecé con muebles ingleses antiguos; pero pronto me apercebí que si bien esos muebles son muy gustados por los compradores norteamericanos y no hay que decir que de los ingleses, en cambio gustan poco a los franceses. Así es que ahora voy a tratar también en muebles de estilo francés. Iré por las provincias en busca de piezas raras, y creo que aún tendré la fortuna de encontrar algunas, por más que son muchos los anticuarios que me han precedido por este camino. Además, no pienso limitarme a las antigüedades; tendré también libros y grabados antiguos, y ahora están disponiendo en el sótano una sala, donde se darán conferencias de arte. —¿Le gusta a usted, señora, su nueva profesión? —Mucho; constituye para el espíritu un constante recreo y evita que se piense siempre en otras cosas...

Por esos Cines

Monumental
El jueves de moda de este salón resultó ayer brillantísimo. A él acudió el público admirador de la simétrica Constancia Talmadge, que era la artista protagonista en la cinta exhibida. La película que se pasó lleva por título «La novela de una noche» que hizo al respetable pesar un rato delicioso e hizo saborear el delicioso arte de Constancia. Esta noche se estrena «La carta», película de un interés grande y de un argumento delicado.

Ideal
El «aristocrático» de ayer puso una sublime nota en el día. El salón estaba completamente lleno de selecto público. Se pasó la sublime película «Más loca que una cabra», desarrollando el papel principal la «estrella» Betty Belfour. Un verdadero derroche de lujo de esta película. En ella desfilan la colección, que da la nota elegante a una película de coste, los amplios salones de modas; pero los que desfilan por esta película son verdaderamente fastuosos.

Central
El «jueves Karaba», primero de los de este salón, constituye un verdadero éxito. «El fresco de las trincheras», por Sid Chaplin, es una película cómica; pero una comedia que se sale de lo vulgar y de lo corriente. Es un asunto este que hizo descahar de risa al público que llenaba, por completo el salón. Sid Chaplin nos demuestra en esta jocosa superproducción que su arte insuperable le hace ponerse al frente de las primeras figuras. Además se proyectaron dos graciosas películas cómicas. Una de ellas de dibujos animados que hizo pasar un delicioso rato.

Esperemos el segundo «Karaba», augurándole un éxito como el de ayer. Esta noche «El séptimo cielo» pondrá la nota culminante de la temporada. Su estreno se ha esperado con un interés digno de tan sublime historia de amor destruido por la fatal guerra.

«Celuloide»

El número 4 del decenario cinematográfico «Celuloide», está dedicado en su mayor parte a esta preciosa película que se estrena hoy en el Central Cinema y en el Teatro Nuevo. En este número campea un irrefutable éxito artístico y esmerada confección, valorándolo bellísimos grabados, de los que entre éstos, llama a atención el de la primera plana, impreso dos tintas, trabajo que por su limpieza, honra al establecimiento tipográfico Lucentum, situado en la calle de San Fernando, en donde se edita. Los demás grabados y el cuadro formando una estrella, en el que se anuncia «El séptimo cielo», también llaman la atención. Nuestra felicitación a los confeccionadores de «Celuloide».

MUNDO DEPORTIVO

Después de la primera vuelta

Terminó la primera vuelta del campeonato madrileño; el Racing, sin ningún encuentro perdido ocupa el primer puesto de la clasificación general. Este año se terminó el acaparamiento —si así puede decirse— en favor de la afición, por parte de dos Clubs: Athletic y Madrid, quienes creyendo quizá que la costumbre con el tiempo se convierte en ley no se resignaron a verse eliminados del campeonato de España y nos den en sus futuros encuentros que han de realizar, la emoción y el interés que debe existir siempre, cuando los rivales son fuertes por igual y los dos necesitan vencer. El Racing como tercero en discordia ha venido a arreglarnos la cuestión, y sin bombos ni campanillas, sin contar con intrusos se ha interpuesto en el camino de tal manera, que estamos convencidos de que si sigue actuando hasta como hoy, difícil les será al Athletic y al Real Madrid conservar su codiciado puesto.

En Barcelona ocurre algo parecido. El Español Club que no cuenta con muchas simpatías en aquella región le vemos ocupando el puesto preferente, mientras en cambio el Barcelona con todo su golpe de Semitier, Piers y Sgierba ha sufrido ya dos derrotas. Como en este mundo siempre que ocurre algo que no nos agrada hay ocasión de echarle a alguien la culpa, en este caso se le ha echado a Semitier, el cual según manifestaciones que ha hecho, piensa retirarse aunque solo sea temporalmente del fútbol activo.

En Asturias, el Oviedo, retirado al Sporting de Gijón voluntariamente del campeonato, el camino se le presenta fácil, tanto que yo puedo dárselo como representante de su región. En Guipuzcoa los dos Reales y el Osasuna con motivo de hallarse empujados a un lado, ha surgido un pleito acerca de mostrarse disconforme el Osasuna referente al campo en que ha de celebrarse el desempate. La Nacional, a quien el Osasuna ha expuesto su demanda, tiene la palabra. Y como punto final, la forma en que casi en toda España terminan los partidos de fútbol, en los cuales, el árbitro al final tiene que salir escoltado por la guardia civil, y el campo de juego, invadido por la muchedumbre, parece el de Agramonte. Hoy no va al fútbol a ver ganar al favorito y si eso no es posible, se pega su derrota con insultos de palabra y hasta de obra al árbitro que dirigió el match. El mucho ir a los partidos nos ha traído al convencimiento de que existe un determinado grupo de espectadores

(pocos por fortuna) que escudándose en su apariencia de caballeros escupen y hasta maltratan de palabra a quienes su deber les mantiene indefensos. No es de hombres nunca el insulto sucio y grosero aunque sea frente a frente, pero si este se lanza al amparo del que no puede defenderse, es una cobardía. Es lástima que un espectáculo como este, viril y noble, se empuje por la forma de portarse ciertas personas (en apariencia cuya única finalidad consiste, ganar quien gana, verter toda clase de injurias sobre el vencedor. Hay que sanear los campos de fútbol y no existe mejor manera de hacerlo que ir eliminando poco a poco a estos factores que lo perturban.

RICARDO PEREZAGUA

EL SEPTIMO CIELO

Usted celebrará con los críticos cinematográficos que el SEPTIMO CIELO sea la más grande historia de amor jamás contada en la pantalla. Usted tendrá ocasión de confiarle si acude esta noche a su estreno en el Central Cinema o Teatro Nuevo.

Más de cuarenta heridas de león

Amiens (Radio).—El domador Polmano, domiciliado en L'Etoil (Somme), cuidaba a uno de sus amigos la jaula de sus leones, cuando los animales se lanzaron sobre el amigo, produciéndole horribles heridas en todo el cuerpo, pudiendo finalmente el domador reducir a los leones. El herido ha sido curado de más de cuarenta heridas y su estado es desesperado.

EL SEPTIMO CIELO es una cinesinfonía y vehículo de triunfo para los dos recién venidos Charles Farrell y Janet Gaynor. Se estrena esta noche en el Central Cinema y en el Teatro Nuevo.

Diario anecdótico

ESE MUCHACHO..

El viejo emperador de Austria Francisco José, aunque políticamente era enemigo del zar, ya que su país estaba aliado a Alemania e Italia, frente a la entente anglo-franco-rusa, le profesaba, personalmente, un paternal cariño. En cambio a su aliado el kaiser parece que no le tenía mucha simpatía. Cuando en 1911, el emperador Guillermo envió un barco—el «Panther»—al puerto marroquí de Agadir, para significar que Alemania se llamaba a la parte en el reparto de Marruecos, estuvo a punto de estallar la guerra, pues la entente estimó aquello como un reto. Entonces Francisco José escribió de su puño y letra al zar Nicolás una carta que empezaba: «Hijo mío, si no tienes prudencia y no haces «a los demás» («los demás» eran Inglaterra y Francia) que le tengan, Dios solo podrá evitar una catástrofe...» Continuaba toda la carta en el mismo tono, abogando por la paz y procurando quitar importancia al acto de su aliado, el kaiser. El zar respondió que Rusia y sus aliados no buscaban la guerra, pero que la actitud de Alemania era excesivamente provocadora. «Hijo mío—volvió a escribir el emperador de Austria—, tus palabras me han conmovido, pero la necesidad de sujetar a este muchacho». «Ese muchacho» era nada menos que el kaiser Guillermo. Y no parecerá extraño que Francisco José los tratara a él y al zar como dos pollos, si recordamos que tenía cerca de noventa años; cuatro o cinco años después de escribir esas cartas se murió.

Almacenes Rodriguez

MADRID

Participa a su distinguida clientela que durante unos días presenta en el HOTEL SAMPER su última colección de modelos en vestidos, abrigos y pieles, así como su famosa tapicería y demás artículos de esta importante casa.

GESTOS Y MUECAS DE MADRID

EL MODERNO TRUCO DE LA AMENAZA GUERRERA

Otra vez aparecen en los diarios esas titulares alarmantes y esos vaticinios—casi siempre de origen inglés—que presentan a Europa en análoga situación a la de julio de 1914 porque el alemán epiléptico de un dictador báltico o balcánico amenaza con la guerra a un vecino suyo. Y es posible que algún día el conflicto estalle. Pero no tan pronto...

La comunicación guerrera, la finta imperialista y el anhelo conquistador se utilizan frecuentemente ahora como trucos y comodines para asegurar la pátula forma de un dictador que se ve en peligro, que teme el cassancio de sus idólatras y quiere calmar su hiperestesia sirviéndoles un bebedizo patrióticamente agresivo. Así, los Soviets, al encasarse con Polonia cuando el asesinato de su embajador, y con Inglaterra cuando la expulsión de sus delegados comerciales, e Italia, cuando su ministro en Belgrado sufrió un incomprensible error de óptica, y supuso que era Yugoslavia y no Albania la que realizaba preparativos bélicos.

Ejemplo característico de este «camouflage» es el dictador de Lituania, Waldemars, en torno al cual parece formarse la nube de la inminente conflagración universal. Waldemars, cada vez que habla a sus tiranizados súbditos, pone su mirada iracunda, lleva de frenes irredentistas, en la Polonia de Pilsudski, que detenta la posesión de Vilna. Como los fascistas de Waldemars son menos entusiastas y menos acometedores que los auténticos, no se deciden

a imitar a éstos en sus incursiones por las fronteras codiciadas y en sus tiroteos a los trenes.

Pero ya que no pueden apropiárselas «masas militares», Waldemars ideó recientemente un nuevo modo de conquista digno de ser patentado: se anexionó nominalmente, por decreto, los territorios que, siendo de Polonia, creía él que debían pertenecer a Lituania.

La invención no tuvo el éxito interior apetecido, y ha provocado, en cambio, el enojo del fiero Pilsudski, otro dictador que anda siempre buscándole cinco pies al gato de la paz, pero que ahora tiene razón sobrada.

Para acallar a los enemigos de casa más que para intimidar a los de fuera, Waldemars ha movilizó su ejército —es decir, la parte del ejército que le es adicta—. Siguiendo en todo el patrón que imita servilmente, se ha apresurado a publicar un manifiesto pacifista..., y a darse la mano con otra dictadura, la soviética, pacifista también a ultranza, como nadie ignora, y reiteradamente agraviada por Polonia.

Pero, a pesar de todo, no es de creer que sea Waldemars el que turbe el equilibrio europeo.

Todavía necesitada de perfeccionamiento, la Sociedad de Naciones es un magnífico instrumento pacificador, y los mismos que la querrian ver deshecha, imprecisan su mediación, seguros de ben será eficaz.

ISAAC ABEYUTIA

Madrid, Nobre. 1927.

Alcaldía de Jávea

El día 24 de diciembre próximo, a las once horas y en esta Casa Consistorial, se procederá a la apertura de pliegos presentados para la subasta de contratación del servicio de recaudación del arbitrio municipal sobre bebidas espirituosas, espumosas y sicoles, de esta localidad y su término, para un período de tres años, a contar desde el día 1.º de enero de 1928 hasta el 31 de diciembre de 1930 bajo el tipo de 21.104 pesetas cada año.

En la Secretaría del Ayuntamiento, todos los días laborables, de diez a doce, pueden consultarse las condiciones de subasta.

Los licitadores constituirán previamente el depósito de 1.055 pesetas 20 céntimos, y el rematante vendrá obligado a prestar fianza en custodia del 20 por 100 del importe del remate, el cual deberá pagarse por meses anticipados.

Se designa al Letrado don Julio Cruñes Soler, vecino de esta villa, para el bastante de los poderes que hayan de surtir efecto en la subasta.

Los gastos de la misma, de formalización del contrato y anuncios, serán de cuenta del rematante.

Jávea, a 28 de Noviembre de 1927.—El Alcalde, Miguel Angles.

EL SEPTIMO CIELO

Por Janet Gaynor y Charles Farrell, dirigida por Frank Berzago. Esta noche se estrena en el Central Cinema y Teatro Nuevo.

Captura de dos tórtolos que huían a América

Gijón (Teléfono).—El curioso suceso de la joven Julia Menéndez, domiciliada en Langreo, que estando prometida en matrimonio con José Montes, se fugó con el que iba a ser su suegro, ha tenido un triste epílogo para los fugados. La guardia civil de Gijón llegó esta noche de la Coruña, conduciendo a la joven Julia, que fue detenida a bordo del trasatlántico francés «Ouessant», donde se había embarcado para Buenos Aires con documentación falsa. La joven Julia tiene 19 años. El raptor que cuenta 50 años, es viudo y tiene nueve hijos, entre ellos el galán burlado, y había embarcado antes en otro trasatlántico, también con rumbo a Buenos Aires.

No deje usted de ver esta sublime joya cinematográfica en el Central Cinema o Teatro Nuevo. Estrena esta noche en ambos salones.

En Norteamérica aumentan los criminales

Las autoridades convocarán una conferencia para dilucidar las causas de este aumento

Washington (Radio).—El departamento de Justicia ha publicado una serie de datos sobre la criminalidad en los Estados Unidos.

Según las cifras del departamento, en el mes de junio del año corriente, habían en las prisiones federales 18.788 reclusos. En la misma época del año anterior sólo estaban reclusos 8.927.

El enorme aumento de la criminalidad, tiene alarmadas a las autoridades que han mandado se convoque una Conferencia para dilucidar las causas de este perturbador aumento.

En un período de diez años ha habido un aumento de un 110 por ciento, siendo así que el aumento de población sólo ha sido de un 20 por 100. Si la criminalidad sigue aumentando en estas aterradoras proporciones, el Gobierno de los Estados Unidos se verá obligado a destinar grandes cantidades del presupuesto para construcción de establecimientos penitenciarios.

Los datos publicados por el departamento de Justicia sirven también para comprobar que en la mayoría de los casos el aumento de la criminalidad es debida a las leyes prohibicionistas y contra los narcóticos. En cambio el antiguo tipo de criminalidad por violación de las leyes de contribución, postales, comerciales, ha disminuido considerablemente.

Hace un año sólo había en las prisiones federales 299 condenados por contravención a las leyes prohibiendo el uso de drogas heroicas, en la actualidad pasan de dos mil.

El derrumbamiento de la estatua de la Libertad

Nantes (Radio).—A raíz de la carta publicada por el ex oficial de la Maris, Tullaire, en la que se declara autor principal del derrumbamiento de la estatua de la Libertad, del monumento de los muertos, diez y seis ex combatientes han confesado también espontáneamente, ser cómplices de dicho acto.

Propague Vd. EL "DIARIO"

PASTOR Clínica dental a cargo de distinguidos odontólogos de esta localidad. CASTELAR, 1. Consulta de 9 a 1 y de 3 a 6.

ORO VIEJO

TAL DIA COMO HOY.—1708.—Las tropas de Felipe V, ocupan la ciudad de Alicante.

1753.—Nace en Alicante el célebre médico, propagador de la vacuna, don Francisco Javier Balmis.

1923.—Inauguración del nuevo edificio de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Alicante.

Propague Vd. "EL DIARIO"

NOTICIAS Y RECLAMOS

El niño de un año de edad fué asistido en la clínica municipal de varias punturas en el antebrazo derecho producidas por mordedura de gato.

El joven Manuel Sánchez Andreu ante el frío invernal y la proximidad de las Pascuas se ha proporcionado un abrigo confortador ropando a la joven A. L. T. Y los padres de ésta le han denunciado ante el Juzgado.

En la Vicaría se pondrá la rúbrica a este hecho.

Perfectamente borracho armó una terrible marimorena en la calle del Capitán Rueda Enrique Carratalá Rico. Fué denunciado.

Mannel Varó fué a la calle de Pizorro y después de poner como boja de perejil a María Martínez, la amenazó de muerte hecho un basilisco. Para sosegar sus nervios fué conducido a la Comisaría.

Han sido denunciados al Juzgado Municipal José Fernández García, Angel Lugo Santiago y a Andrés Fernández González, por promover escándalo e insultar a Guardias de Seguridad en la Plaza Castelar.

RESTORAN

del balneario LA ALIANZA a cargo de Pepe Liedó. Todos los días arroz a la alicantina. Almuerzo, 5'50

EXPOSICIÓN Emilio Varela en el Ateneo. Entrada libre de 5 a 8 de la tarde

Propague usted el DIARIO

Los agricultores alicantinos ante el Gobierno protestan de Riegos de Levante

Madrid (Teléfono).— Con objeto de desvirtuar las referencias tendenciosas hechas por Riegos de Levante referentes al conflicto planteado entre dicha empresa y los agricultores de la zona de Elche y otras localidades de la comarca alicantina, llegó una comisión que se ha entrevistado con los representantes del Gobierno poniendo en claro cuanto ocurre y rectificando cuanto recientemente manifestaron los delegados de la Real Sociedad al jefe del Gobierno y al Ministro de Fomento a los que informaron, a su modo, de los orígenes y causas del conflicto.

Los regantes de Elche han entregado las conclusiones adoptadas en la Asamblea de regantes celebrada recientemente en Elche, en la que se acordó pedir, entre otras cosas, que la Compañía de Riegos de Levante no pueda elevar el precio de venta de agua; que la venta de aguas en las condiciones en que ha de entregarse a los regantes sea la que determina la concesión otorgada a la empresa; que el agua concedida a la Real Compañía de Riegos de Levante se debe destinar a las zonas por la misma dotadas dentro de riguroso orden de concesión; que la energía eléctrica producida por la explotación perteneciente directa o indirectamente a las Compañías, tal como las de Almedin y otras, sea destinada en primer término a la elevación de agua necesaria para el riego, asegurando la perfecta distribución de las mismas.

Además dicha comisión ha dado cuenta de las maniobras que se llevan a cabo para burlar las pretensiones de los terratenientes.

Dr. GARZARAN

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Tratamientos modernos de dichas enfermedades. BAHÉN, 20.- ALICANTE. Consulta de 11 a 1

MORA-Dentista

Consulta de 9 a 12 y de 3 a 6. Económica de 12 a 2. San Vicente 24, entresuelo,

La gran huelga australiana

Melbourne (Radio).— Han quedado rotas todas las negociaciones entre los obreros de los Docks de todos los puertos australianos y los patronos.

El paro en todos los puertos de Australia es general a consecuencia de huelga planteada por los trabajadores de los docks. Ha fracasado toda negociación para el establecimiento de la jornada y cobro de horas extraordinarias.

Veinte mil obreros se hallan afectados por la huelga.

Monumental Salón Moderno

Para el lunes 5 de Diciembre gran función a beneficio de la suscripción contra el cáncer.

Proyección de la deliciosa comedia sentimental «La Princesita del Jamón». Magistral producción de la eximia Norma Talmadge y una bonita película cómica. Precios corrientes.

Dr. Juan Santa Olalla

Del Hospital Provincial. Enfermedades del corazón y pulmones. Rayce X - Laboratorio de análisis. Consulta previo número desde 1010 de la mañana. Gerona 4 - Prai.

EL HOGAR DEL PORVENIR

La adjudicación correspondiente a la subasta de una casa a construir para el agraciado señor García Mrcill, ha recaído en el joven y competente maestro de obras don Vicente Ripoll Cremades, el cual empezará las obras tan luego el Excelentísimo Ayuntamiento conceda el correspondiente permiso para la edificación.

Para el próximo mes de febrero se sortearán nuevamente otras dos casas para el grupo de Alicante en cuyo sorteo tomarán parte todos los asociados existentes y los que se suscriban dentro del corriente mes.

Oficinas Avenida Zorrilla 16.

Encuadernación

rápida, económica la encontrará usted en la Papelería V. BAÑO

Se encuadernan novelas, libros de texto, de contabilidad en tela inglesa, piel y pergamino a precios económicos. Se efectúa la encuadernación antes de las veinticuatro horas y con los medios más modernos en el ramo. (Frente a San Nicolás) Abad Penalva, 1

PAPELERIA

Varias noticias telefónicas

Madrid (Teléfono).— Se ha concedido una nueva comisión con dietas por dieciséis días al profesor don Odon de Buen para desempeñarla en Mónaco.

El señor Ossorio Gallardo ha desmentido la noticia de que vaya a emprender un viaje por Francia, Bélgica y América, como han publicado algunos periódicos.

En breve se reanudarán las negociaciones entre Cuba y España para concluir el tratado sobre tabacos.

El semanario satírico «Cosquillas» ha sido suspendido en su publicación.

Mañana regresará de Barcelona el ministro del Trabajo señor Aunós.

Es esperado el lunes de regreso de su excursión cinegética el Rey.

NOVELES

Escritoras y escritores nuevos que tienen verdadera ansia por llegar y quieren hacerse una firma inmediatamente. Magnífica ocasión para triunfar.—Escriban enseguida pidiendo detalles a «Colaboración».— Calle de la Madera, número 10, 1.º izquierda.—Madrid.

El señor Calvo Sotelo es muy felicitado

Madrid (Teléfono).—En el Ministerio de Hacienda se han recibido hoy centenares de cartas y telegramas de toda España felicitando al señor Calvo Sotelo por la solución dada al desagradable asunto provocado por el señor Semprun y que le costó a éste la cesantía del cargo de alcalde de Madrid. Hoy todo el personal del Ministerio desfiló por el despacho del Ministro de Hacienda felicitándole. También lo hizo parte del personal de otros departamentos ministeriales.

BODEGAS CALPENA

BAZAN, 53. Vinos de cosecha propia. Especialidad en «Sauternes» y vinos ajezados. VINOS DE TIPO IGUAL SIEMPRE Y PURÍSIMOS

Gran Parque de Atracciones. Situado en el solar del Banco Hispano Americano. Entre las calles de Belando y Segura. Sorprendente espectáculo para el domingo. La alegría y el encanto de los pequeños. La diversión y el regocijo de los mayores. Parque zoológico--Tiros al blanco, de flecha, de chapa y corcho--Teatro Recreativo--El gorrito americano--Columpios del avión--Barcas voladoras--Carousel con caballitos--El auto deslizándose por la montaña rusa. Todo el mundo a divertirse por poco dinero.

El día de Primo. Madrid (Teléfono).—El Presidente del Consejo de Ministros ha estado trabajando esta mañana desde primera hora en su despacho. Luego recibió a los Ministros de la Gobernación, Instrucción, Hacienda y Fomento con los que despachó largamente. Por último ha recibido la visita del comandante del crucero «Blas de Lezo» con el que conferenció durante media hora. Propague usted EL DIARIO. Anos, Herpes, Escoma, Neumático, Gota.

Se muere por las Arterias. Dominado por el artrismo y la arterio-esclerosis es una continua amenaza de muerte repentina por la rotura de una arteria. Mata reventando el corazón y obstruyendo el filtro renal. Tener cuidado si su sangre esta envenada por el ácido urico y la toxinas lo que se traduce por torfadas de calor y congestión después de las comidas una falta de resistencia en el trabajo complicados articulares brotos y erupciones en la piel o debilidad de la vista o el oido, haga V. una cura con el DEPURATIVO RICHELET cuyos resultados loasombrara. Vera V. desaparecen sus dolores y los otros signos de esas peligrosas complicaciones. Este poderoso rectorificador de la sangre le reforzara los puntos debiles del organismo. La cantidad de enfermos curados por el DEPURATIVO RICHELET son incalculables. Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Homenaje al «Maestro Veterano». Madrid (Teléfono).— Una numerosa comisión de representantes de la Prensa profesional y de la junta de la Asociación Nacional del Magisterio ha visitado esta mañana al Ministro de Instrucción para pedirle su apoyo en la organización y celebración del proyectado «Homenaje al Maestro Veterano del siglo pasado». El ministro acogió con simpatía la iniciativa y ha tenido para sus visitantes frases de gran cordialidad ofreciéndoles su apoyo para la mayor brillantez del acto que tratan de verificar.

RELAMPAGO Taller mecánico para Composturas del calzado. Al momento, mientras fuma usted un cigarro, se le arregla su calzado, se le tinta en negro o en color. Precios económicos. Sistema Alemán. Se garantiza el trabajo. Avenida Mendez Nuñez, 46.

La defensa del inquilino. Madrid (Teléfono).—El Presidente de la Federación de entidades ciudadanas de España ha anunciado que, contra su voluntad, no se celebrará el próximo domingo el mitin anunciado. No obstante hará llegar a los poderes públicos un documento en el que se resumen los anhelos de toda España en lo que se refiere al régimen de alquileres solicitando una ley definitiva que acabe con la actual interinidad.

TALLERES DE ESCULTURA Y VACIADOS RAMON RIPOLL SABASTA 61 ALICANTE

NIKOLA. Su nueva creación. Estuche Especial. Satisface todas las exigencias del buen fumador. Pruébalo Vd. y juzgue. 10 céntimos en todas partes.

BANOS DE BUSOT. Estación de invierno a 501 metros sobre el nivel del mar. Clima templado y seco, hermosos paseos en el bosque, sin polvo. Lumejorables aguas para el artrismo. Arrendatario del «GRAN HOTEL MIRAMAR» don Juan Cañadas. Cocina española y francesa, gran confort, calefacción central, agua corriente, telégrafo. Servicio de auto. Salidas de Alicante del HOTEL NOGUERAS a las 10'30 y a las 20. De los Baños de Busot a las 7'30 y a las 16. Se alquilan casas y chalets completamente amueblados. PARA INFORMES DIRIJIRSE AL ADMINISTRADOR. Cubierto especial combinado con ida y vuelta en auto del Establecimiento 15 pesetas.

Enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos. Consulta exclusiva de dicha especialidad a cargo del Dr. J. López Sánchez. Ex-ayudante del Profesor Tapia. Consulta da 11 a 1. Plaza del Abad Penalva, 1. Frente a San Nicolás

Almacén de Paquetería, Drogas y Coloniales DEL PAIS Y EXTRANJEROS TORRAS HERMANOS Y C.ª. Sucesores de VIUDA DE JOSÉ TORRAS HER. Teatinos 50 y Jernuzalén, 4. ALICANTE

CANAS. Invento maravilloso para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los 15 días de darse una loción clara con el Agua «LA CARMELI» de Coloste. no mancha ni pinta ni la ropa, pudiéndose emplear como perfume en los usos domésticos; su acción es debida a oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad; su aplicación se hace con la mano. Ven a al por mayor. Droguerías y Perfumerías. Detall todas partes.

El feminismo español

Las mujeres hispanas quieren que la ausencia prolongada del marido, sin su consentimiento, sea causa de divorcio

Y que la libertad sea igual para el hombre y la mujer

Madrid (Teléfono).—La Asociación Nacional de Mujeres ha elevado a la Sección quinta de la Asamblea consultiva un documento pidiendo que en el proyecto de reforma del Código penal se amparen los derechos de la mujer, recogiendo las modernas orientaciones jurídicas inspiradas en las realidades de los tiempos y anulando las injusticias de la legislación vigente.

Las principales peticiones que formula la mencionada entidad son las siguientes:—Que se reconozca la personalidad de la mujer en el Derecho, siendo idéntica su capacidad jurídica a la que el hombre tiene hoy.

—Que se admitan como comunes del patrimonio de la familia los bienes de hogar.

—Que los padres no puedan enajenar ni gravar la tercera parte de los bienes propios sin autorización judicial.

—Que se realicen y concedan créditos a las mujeres lo mismo que a los hombres.

—Que se suprima el artículo 438 del Código penal.

—Que la ausencia prolongada del marido sin consentimiento de la esposa sea causa del divorcio.

—Que en caso de separación la libertad sea análoga para la mujer que para el hombre.

—Que puedan aparecer como testigos en testamentos y desempeñar cargos análogos a los de los hombres, tales como albaceas, testamentarios, etc.

Un negro lynchado bárbaramente

Nueva York (Radio).—El negro Leonardo Bosch, fué lynchado por doscientos hombres.

El negro se hallaba en la cárcel acusado de haber asesinado a un blanco empleado de Elkton Coal Company.

Parece ser que éste se negó el lunes pasado a llevar en su automóvil al negro y a dos mujeres que le acompañaban, y al día siguiente apareció en la carretera su cadáver, stravesada la cabeza a balazos.

Se acusó al negro, que negó en absoluto, no obstante lo cual se le encarceló. Ayer una caravana de más de 150 automóviles, se detuvo en la puerta de la cárcel, limando las rejas, maniató a los carceleros, y penetrando en la celda de Leonardo, le ataron con una cadena de hierro en el cuello y le llevaron a una colina próxima y le quemaron vivo, aventando luego las cenizas.

La policía ha tomado medidas para detener a los salvajes de este atentado.

Breves notas

extranjera

Londres (Radio).—Se ha agravado Mr. Mac Donald.

Sidney (Radio).—Comunican de Tulagi (Islas Salomón) que han sido capturados otros nueve indígenas convictos de haber tomado parte activa en los asesinatos de blancos y funcionarios indígenas.

Viena (Radio).—Cerca de la localidad Reichemperg, y a causa del hundimiento de la galería de una mina, han resultado muertos ocho obreros y otros tres heridos.

Río de Janeiro (Cable).—A causa de terribles tempestades en el distrito de Jabu, han quedado completamente destruidas las plantaciones de café.

Han quedado arrasados más de tres millones de arbustos.

París (Radio).—La Legación de Haití ha recibido una información, según la cual, a consecuencia de las lluvias torrenciales en el Norte de aquella isla se habían desbordado los ríos Limbo, inundando varias poblaciones, entre ellas, Puerto-Pez y Puerto-Margaris. Hasta el momento no señalan víctimas, pero los perjuicios materiales son de gran consideración.

Nueva York (Radio).—M. Thomson, director de una mina en el Estado de Guerrero (Méjico), ha sido capturado por unos bandidos que piden una fuerte cantidad de dólares.

Roma (Radio).—Caraca de fundamento el rumor de haber sido víctima de un atentado, Mussolini.

Washington (Radio).—En los círculos oficiales se desmiente el rumor de que los Estados Unidos están dispuestos a reconocer el Gobierno de los Soviets.

Chester (Radio).—Al practicar un vuelo de pruebas, un avión tripulado por un piloto inglés y un oficial francés, cayó al suelo, quedando destruido.

El oficial resultó con subidas piernas rotas.

Mosúal (Radio).—En una importante fábrica de productos químicos se ha producido un violento incendio.

Las pérdidas se calculan en más de cuatrocientos mil dólares.

Washington (Radio).—En el Observatorio astronómico han comunicado que durante la pasada noche se ha registrado un temblor de tierra, que ha durado tres horas en las regiones Sur del Pacífico.

Aptos para el ascenso

Madrid (Teléfono).—Entre las disposiciones que hoy publica la «Gaceta» figura una Real orden que manda se publique una lista de funcionarios del Ministerio de Gracia y Justicia que sean aptos para el ascenso.

Cosas de los ferroviarios

Madrid (Teléfono).—La «Gaceta» dispone hoy que las reuniones de los comités paritarios de ferrocarriles tengan carácter privado.

Los representantes de la Federación de Ferrocarriles de España han hecho público un documento redactado con motivo de los recientes descubiertos robos en los trenes de la línea del Norte.

Los firmantes hablan en nombre de sesenta mil asociados y de doscientos mil trabajadores ferroviarios españoles.

Protestan de que por lo hecho por unos cuantos, se enjuicie por la opinión a todos los demás, envolviéndolos en la misma censura que dirigen a los autores de aquellos hechos, que condenan los ferroviarios españoles enérgicamente.

¿Qué película la que se estrena esta noche en Central Cinema y Teatro Nuevo? Es una de las cosas más bellas que se han hecho en Cinematografía.

SE CEDE

En inmejorables condiciones y calle céntrica, un local para comercio. Muy apropiado también para salón peluquería señoras. Razón en esta imprenta.

Del viaje del 'Blas de Lezo' a China

Madrid (Teléfono).—El comandante del crucero «Blas de Lezo» ha hecho a la Prensa un relato del viaje de dicho buque a China.

Ha dicho que a bordo del barco se produjo una grave epidemia que costó la vida a un marinero y al alférez señor Baresitzegui.

También estuvieron enfermos de gravedad el segundo comandante y el médico.

A los dos días de salir de Shangai se declaró la peste allí.

Luego en Jonán, China y en cuantos puntos tocó el buque, fueron los marinos españoles objeto de grandes muestras de afecto.

Un almirante americano regaló al «Blas de Lezo» la caja de caudales del galeón español «Nuestra Señora de Montserrat» hundido en Filipinas en los primeros años de nuestra dominación.

El viaje ha sido felicísimo por todos conceptos.

Vacantes de músicos de 3.ª

Correspondientes a FLAUTA sistema Bohem, CLARINETE, TROMPA y TROMPETA o CÓRNETÍN. Oposiciones el día 17 de Diciembre en el Regimiento de la Princesa. ALICANTE

NOTAS DESDE PARIS

El Índice

El Tribunal de apelación ha confirmado la pena de 11 francos que el correccional había impuesto a dos periodistas por haber entrado en una librería de objetos religiosos, propiedad de una judía, y haber destruido algunas publicaciones católicas que ellos juzgaron inmorales.

Ha hecho muy bien. Se recordará que el gesto de los periodistas fué una respuesta al gesto reñido por el abate Bethlem de destruir impresos en quioscos y librerías que él, erigiéndose en censor del Index en París, juzgaba licenciosos. El Tribunal correccional también le habla condenado.

A la vista de la apelación de los periodistas compareció, citado como testigo, el mismo abate, quien tuvo ocasión de exponer su punto de vista feroz e intransigente. Los periodistas pudieron hacer otro tanto y los testigos favorables a los apelantes, entre los cuales se contaron un tonadillero y una danzarina, pudieron hacer gala de su oratoria y empujar sus teorías sobre lo moral y lo inhumano las gafas amenzadoras del abate.

En ese debate pintoresco y truculento Temis ha dicho la palabra definitiva, el respeto a la libertad y la necesidad de que no perdamos de vista que nuestra sociedad es un tejido de delegaciones y nadie tiene el derecho de erigirse en juez y árbitro de los demás.

Es lo que había olvidado el abate y parecía haber olvidado todo el mundo. Es lo que saben perfectamente los periodistas cuando intentaron su regocijante prueba «ad absurdum».

Por once francos hemos ganado una lección de civismo y una nueva palabra en el léxico: el verbo «bethlemizar».

Yo bethlemizo, tú bethlemizas, é bethlemiza. Yo rasgo, tú rasgas, él rasga. Impresos que no están de acuerdo con mi manera de comprender la vida.

La palabra es tan fea como el gesto. FRED PUJULA

Cuba y España harán intercambio de películas nacionales

Madrid (Teléfono).—Se trabaja activamente en el intercambio de películas de orden industrial y agrícola entre España y Cuba.

Cuba está dispuesta a enviar a Península películas que se refieren al cultivo del tabaco y todo el proceso que sigue esta producción hasta el manufacturado. En esta película se explica con todo detalle los procedimientos diversos que se siguen en el tabaco hasta el momento de ser recibido por el fumador.

Además Cuba está dispuesta a hacer también el envío de otras películas que se refieren a sus bellezas artísticas y a sus monumentos.

España enviará a la isla cubana cintas de escenas de la real familia, personalidades que más relieve tienen en España y otras que se refieren a sus monumentos y bellezas artísticas del país.

El convenio se firmará en breve y parece ser que se sigue el propósito de seguir igual procedimiento con otras repúblicas hispano-americanas.

Más de 1.500 maestros españoles en asamblea en Madrid

Madrid (Teléfono).—En el edificio de la Escuela Normal de maestros tendrá lugar desde los días 19 al 22 del presente mes una asamblea convocada por los maestros municipales de España para tratar de asuntos relacionados con la pedagogía y el profesionalismo.

Además los maestros aprovechando esta asamblea quieren formar una gran asociación de todos los maestros de España cuyos fines serán de mejoramiento de la clase.

A la asamblea que se ha de verificar el día 19 asistirán representantes de toda España calculándose que en esos actos estarán presentes más de mil quinientos maestros españoles.

Alistamiento para 1928.

Los mozos nacidos en el año 1907, o sus padres o tutores, deben presentarse en el Registro de Quintas de la Secretaría del Ayuntamiento, para pedir la inscripción en el alistamiento correspondiente al próximo año de 1928, evitando la declaración de prófugos.

También se interesa de los padres o tutores de los que, nacidos en 1907, hayan fallecido, faciliten la fecha de la defunción, evitándose las molestias que pueden originarse por falta de este requisito.

Propague Vd. EL "DIARIO"

Hotel y Restorán PASTOR Almuerzos desde 4 ptas. y servicios a la carta Méndez Núñez, 21

El Ministro de Fomento a Alicante

Madrid (Teléfono).—Mañana saldrá para Murcia y Alicante el señor ministro de Fomento a realizar la excursión anunciada para la semana anterior y que hubo de aplazarse por retenerle en Madrid sus deberes ministeriales.

PIELES Y SOMBREROS SE HACEN Y REFORMAN Precios económicos Plaza de Isabel II, núm. 5; entresuelo, entrada Santa Marta, 1.

Propague Vd. "EL DIARIO"

Se acerca NAVIDAD, por lo tanto no deben faltar en su mesa las famosas conservas ALBO Reptante: José Lloret.—Rafael Terol, 12

Cerveza MAHOU DE Hijos de C. Mahou MADRID ES LA MEJOR Depositario y agente provincial en Alicante ASIN Plaza Isabel II, núm. 10. Vinos y Coñacs González Byass DE Jerez de la Frontera «Tío Pepe», «INSUPERABLE» «SOLERA 184» y OTROS

Acuda hoy mismo a la sastrería "DANIEL" Sagasta, 61.-1.ª izquierda Allí le confeccionarán un traje a su gusto por poco coste

Anuncie usted siempre en el "DIARIO DE ALICANTE"

La Paternal GRAN COMPAÑÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1843 Se desean representantes en la provincia grandes comisiones Oficinas: Plaza de Chapí núm. 6, pral. ALICANTE

UNA TEZ ENCANTADORA POR POCAS PESETAS Polvos Petalía de Tekalon con espuma de crema

Vida marítima Buques entrados Vapor español «Cabo Santapola», procedente de Swencie, con carbón. Id. id. «Cabo Santapola», de Cartagena, con carga general. Id. italiano «Ana Goich», de Málaga, con id. Id. sueco «Iberia», de Valencia, con id. Id. español «Sax 3.ª», de Barcelona, con id. Despachados Vapor español «Cabo Santapola», para Barcelona, con carga general. Id. italiano «Ana Goich», para Valencia, con id. Id. inglés «Terontian», para Torre Vieja, con id. Id. griego «Lelia», para Cette, con vino.

Pruebe Vd. EL GRAN LICOR CALISAY

Hoy circulan más BUICK que ayer y menos que mañana

CON UN BJBEMPLAR DEL ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

ANUNCIE en esta obra y conseguirá extender sus relaciones comerciales a todos los países 3 TOMOS únicamente encuadernados (2.000 páginas); 75 pesetas Franco de portes en toda España UNOS TRES MILLONES DE DATOS Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Consejo de Giento, núm. 240 - BARCELONA Consulta de 9 a 1 y de 4 a 6

Table with weather data: TEMPERATURA MAXIMA AL SOL, Mínima a la sombra, Presión barométrica, Velocidad del aire 160 kilómetros.—Lluvia, 0'0, Cielo Despejado—Mar Llana

ATENEO

Exposición Varela

y II

Enunciado ya en nuestro anterior artículo el ciclo que recorre la pintura de Varela, tanto a profanos como a enterados se la prefiere dejarles sacar sus personales consecuencias frente a los cuadros, haciendo punto en nuestro trabajo. Digamos sin embargo, cuatro palabras de orientación sobre ese desarrollo cíclico, no tantas como quisieramos y como merece la exposición, por un deseo nuestro de iniciar tan solo la percepción del espectador.

Varela empieza a pintar en sus más jóvenes años en plena efervescencia impresionista, que Monet ha desencadenado. En España, en donde el artista siempre ha sido asquible a todas las manifestaciones nuevas—no así el público desgraciadamente—hay inmediatamente un grupo que capitanea un nombre respetable: Joaquín Mir, que ha sido en nuestro país el representante más genuino y honrado de esa escuela.

Varela capta el impresionismo que tan bien casa con su visión mediterránea de la luz y del color. Entonces pinta vibrantes cartones de sol y de colores, desafiando seguir los asuntos trillados de paisajitos retocados y cuadros de costumbres tan propios del comienzo de siglo. En cambio, le interesa profundamente el rayo de luz filtrado por las viejas y resacas maderas de un balneario, o el color levantino de nuestras casitas de barrio, rojos y azules furiosos recordados sobre un azul de tinta en el cielo. Empieza Varela a tener esa clara visión de la desahumización en el arte, que más tarde Ortega y Gasset habla de preconizar. Pero pronto el arte, sin abandonar las cualidades de visión y de dinamismo de la pintura impresionista, empieza a perder la exterioridad de esta escuela, y al mismo tiempo que se experimenta esta reacción contra el impresionismo—mejor que contra el impresionismo, como una sucesión depurada de este—Varela va derivando también en un sentido más constructivo. Es entonces cuando sin desdén los valores luminosos, radianes, busca ya los tonos grises en su adaptación bella a nuestros paisajes; encuentra entonces contrastes tan interesantes como el de ese «Castillo, gran mirador» magnífico cuadro de tonalidad difícil, que contrasta grandemente con la impresiónista «Plaza de la Reina Victoria» que hay enfrente de él. Es ahora cuando no pierde las perspectivas amplias—véase el cuadro reciente «Los pueblos del valle»—pero ama el tranquilo rincón de una hacienda de la Condomina, o esos viejos y evocadores caminos recónditos de nuestra huerta. El sabe encontrar al mismo tiempo que una depuración técnica de expresión y de asunto, toda la emoción que se contiene en esos apartados caminos viejecitos, tan callados y... tan Miró. En esta simplificación de medios y de asunto, es donde más rica se muestra la Exposición actual, obediendo a esta última manera del artista. Destaquemos de ella una colección del doctor Carbonell, en la que se da bien este punto del proceso artístico de Varela, cuadros jugosos, de bella composición, en los que a veces está sacrificado el asunto, en busca de la emoción natural de las cosas, de la calidad pura, sin otro pretexto que descompondría seguramente la serenidad de esta depuración.

Ha pasado mientras por la Historia del Arte el cubismo, pero ha dejado en la pintura un sentido arquitectural que no es difícil apreciar en los pintores que han sucedido al cubismo. Uno de los más interesantes ejemplos que nos ofrece la exposición es la confrontación de los dos autorretratos que expone el autor. Uno concebido en pleno impresionismo, el otro más tarde, con una modelación de planos realmente admirable, ambos son, obediendo a dos distintas tendencias, dos obras de consecución bien sustanciosas.

En esta busca de calidades, ofrece además Varela varios momentos encantadores en sus bodegones, y en los tres cuadros de «Figuras de Nacimiento». Los bodegones, de concepción totalmente nueva en el género, tienen una exaltación de esas calidades, como las figuritas de nacimiento la tienen también en su pasta tradicional, y unas y otros están trabajados con el cariño de artista verdad que percibe el verdadero valor expresivo de las cosas.

Por último, expone Varela tres cuadros expresionistas, de última hornada, que son decididamente la sugerencia más interesante de la exposición. La facultad admirable de asimilación en Varela se traduce en el maravilloso ritmo mediterráneo de esa «Ventana al mar». Todas las bellezas de calidad de puro levantinismo, de sublime exaltación de nuestras características de luz están concentradas maestramente en esa «Ventana» que se abre enteramente sobre todo el mar latino, recogido en unos centímetros cuadrados con sabio arte de estilizador y de pintor europeo.

La «Pintura» señalada con el número 53 es asimismo de una estupenda cohesión de matices finísimos, regulados y disciplinados en todo armónico de gran belleza. Y ese camino iniciado por Varela en estas composiciones quizá el de mayor y más positiva satisfacción artística. A sus cualidades de adaptación una retina mediterránea que puede llevarle a las más inesperadas consecuencias. Es preciso que sin tardar un minuto, esa «Ventana» se abra en Madrid.

CARLOS SWANN.

Interesa saber a todos Señoras, caballeros y niños

Acaban de recibirse los sbriguitos de astrakán y piel para niños y niñas.

¡Qué trajecitos de punto con falda plisada han llegado a «La China» para niñas!

Segunda remesa de trajes para niños, dibujos rombos. ¡Qué bien confeccionados están!

Paraguas de señora y caballero, tercera remesa, con unos puños que sugestionan.

En calcetines punto orgánico, depósito. Se venden a precios de fábrica.

Las bufandas de lana a cuadros de 8 pesetas, a 4'25. Cursis remesa. ¡Qué bonitos son!

Los Abrigos de caballero de 100 pesetas de buena gnuza, a 60 pesetas.

Bonitos y elegantes son las medias Lux-Sen en hilo y seda.

Sueters para niños y para caballeros. ¡Qué elegantes y baratos!

Acaba de recibirse un gran surtido en bolsos para señoras.

Maleta-estuche piel, de viaje, con todo el neceser, por 50 pesetas.

Corbatas, desde 2 a 4'50 pesetas. No se hacen mejores.

Gamuzas con revés seda, para abrigos de señora y niñas. ¡Qué colores de moda más bonitos!

Cubiertas de seda, grandísimas, las de 80 pesetas, a 35 pesetas en colores de moda, recibidas esta semana.

Abrigos de gnuza con cuello y puños de Morfón, a 70 pesetas.

Especialidad en lutos.

No compren nada sin visitar antes los

ALMACENES DE LA CHINA

Altamira, 9 y Paseo de Américo, 1

EL SEPTIMO CIELO

Se estrena esta noche en el Central Cinema y Teatro Nuevo.

Es una película Titán Fox.

Gente conocida

—De Valencia llegó con su distinguida esposa don Joaquín Maldonado del Forcayo que pasará en Alicante una temporada con su hijo el jefe de la prisión provincial.

—Regresó de Madrid el presidente de la Diputación don Pascual Mas.

—En Benassu ha fallecido la señora hermana del concejal y diputado provincial don Miguel Iborra, a quien testimoniamos nuestro pesar por esta desgracia que le aflige.

—Ha marchado a Madrid el señor Consul de Luglaterra en Alicante don José Tato.

—Los más lindos abrigos para niñas se venden en «La China».

—De Madrid ha llegado hoy nuestro buen amigo el pintor Lorenzo Aguirre.

—Se halla ligeramente enferma la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Armando Tindón, cónsul de Bélgica en esta localidad.

Los bandidos norteamericanos

Toronto (Radio).—Tres bandidos entraron ayer en un círculo de recreo de esta ciudad y desvalijaron a todos los que se encontraban allí, llevándose entre joyas y dinero por valor de cinco mil dólares.

Chicago (Radio).—Ha estallado una bomba junto al teatro Irving, produciendo gran pánico entre los espectadores. Muchas mujeres y niños, aterrorizados, se lanzaron contra las puertas intentando salir. Afortunadamente no hubo que registrar desgracias personales.

Con ésta son ya nueve las bombas que en poco tiempo han estallado en la población.

EL SEPTIMO CIELO es la más grande historia de amor jamás contada en la pantalla.

Estrena esta noche en el Central Cinema y Teatro Nuevo.

Teatro Principal

«La cuestión es pasar el rato», de los hermanos Quintero

No otra cosa se dirían los autores de la comedia tras el punto final: «La cuestión es pasar el rato». Como asimismo lo pensó, una vez caído el telón definitivamente, el auditorio que había asistido al estreno de esta nueva producción quinteriana.

Y a fé que el rato no se pasa del todo mal. Los famosos autores sevillanos fueron siempre maestros en el difícil arte de hacer «mesa la futilidad». Y éste con soltura y con gracia espontánea. Como lo fueron también en la hechura y aderezo donosísimo de ciertos tipos de comedia y sainete, personajes, a veces, muy de segundo término o de breve episodio, pero que dan el tono y el matiz a toda la obra escénica. Y estas mofas de los populares Quintero son las que sobresalen y dan grato relieve a la nueva comedia que, sin ellas, sin el dominio de la trama teatral que es en todo momento gala y alarde de los autores, caería en la más molesta pesadez o en la trivialidad más incolora.

Así es que el público aplaudió y... ¡la cuestión es pasar el rato!

La compañía del señor Masurete hizo en conjunto, discretamente la comedia, destacó la labor de la señora Herrero y del señor Asquerino.

Para todos, en fin, hubo muchos aplausos.

E. I.

¿Realidad? ¿Ilusión?...

Mañana sábado 3 Diciembre, debuta en el Principal, el más elegante y ambicioso ilusionista de la actualidad con su gran compañía de magia.

Entre sus numerosas ilusiones figuran: Los misterios chinos, decapitación de un hombre, la mujer impalpable, el cuarto fantástico, los torturadores del Japón, Las Naciones, La mano negra, ¿Visible o invisible? La Viuda Alegre, El hombre debajo del agua y otras muchas hasta 150 número de ilusiones que se anuncian.

El espectáculo preparado en el Parque de Atracciones

El espectáculo preparado para el domingo es por demás interesante. La gente menuda tiene en este parque un lugar de esparcimiento y de diversión sana. Los caballitos con su carrusel magnífico, las barcas voladoras, el columpio con sus aviones, los autos en la montaña rusa, el parque zoológico y todos los complementos del espectáculo, con su teatro recreativo, los tiros de flechas, el pimplampum y otros muchos servirán para proporcionar buenos ratos de alegría y de diversión.

El Parque de Atracciones se verá invadido el domingo por todo Alicante que acudirá allí a gozar de las delicias de todas aquellas atracciones.

Colegio San José

Bailén, 27.—Alicante

Academia preparatoria de Derecho

Este Colegio ha abierto una preparación completa de la carrera de leyes, a cargo de los señores abogados, que ejercen la profesión, don Arturo Gadea Prá, Ex-Abogado Fiscal sustituto de esta Audiencia Provincial y Ex-Juez municipal de Alicante; don José López Pérez, Licenciado en Filosofía y Letras; don Mauricio Müller Passino, interventor del Estado en Ferrocarriles, y de otros competentes profesionales.

Las clases empezarán el día 3 de Noviembre.

Mensualmente, la Dirección del Colegio notificará a los padres o representantes de los alumnos el grado de aplicación y comportamiento de los mismos.

También corre a cargo de esta Academia la preparación para oposiciones a Judicatura y Ministerio Fiscal, interventores del Estado en Ferrocarriles, Secretarios de Ayuntamiento, Policía y otras análogas.

Honorarios.—Por cada una de las asignaturas de la carrera de Derecho, 30 pesetas mensuales. Por la preparación para las oposiciones, antes indicadas, honorarios convencionales.

Se admiten alumnos externos e internos.

Para la matrícula y detalles dirigirse a la Administrador del Colegio don Celestino Chinchilla Ballesta.

Anuncie usted siempre en el «DIARIO DE ALICANTE»

La inquietante política del mundo

Roma (Radio).—El corresponsal de la Agencia Fourrier asegura que el señor Mussolini piensa entrevistarse con el ministro de Negocios extranjeros de Rumanía señor Titulescu el día 16 de Diciembre.

París (Radio).—Las dificultades que desde hace algún tiempo a esta parte surgen constantemente en las relaciones franco-italianas van a ser solventadas definitivamente en cambio de puntos de vista que se celebrará en Ginebra entre los representantes de ambas países con motivo de la reunión de la Sociedad de Naciones.

Shang-Hai (Radio).—La situación en esta capital es grave.

Un grupo de agitadores disparó varias veces contra un tranvía, y cuatro viajeros resultaron heridos.

La policía china intervino y mató a dos de los agresores.

Se temen acontecimientos importantes, pues aumenta la violencia de los agitadores y se recrudece la propaganda comunista.

Kourno (Radio).—Parte del ejército espera tan sólo el regreso del dictador para exigir un cambio ministerial absoluto.

Se teme que ocurran serios disturbios.

MONUMENTAL SALÓN MODERNO

PARA HOY LA CARTA PARA MAÑANA La Duquesa del Charlestown

Crónica negra

Barcelona (Teléfono).—Un automóvil atropelló al guardia urbano encargado del tránsito Antonio Ester, el que resultó herido de gravedad.

Tarragona (Teléfono).—Una polea de un motor arrolló a un obrero de una fábrica matándole.

León (Teléfono).—En una mina de carbón de Matallana se desprendieron dos vagonetes y se deslizaron por una pendiente.

Alcázar a los obreros Francisco Suárez, y Luciano González, que resultaron muertos.

¡Qué película la que se estrena esta noche en Central Cinema y Teatro Nuevo! Es una de las cosas más bellas que se han hecho en Cinematografía.

CEMENTO

EL CALAMAR

Depositario exclusivo para Alicante y su provincia

Antonio Pico

Bailén, 19.—Teléfono, 501

Materiales de construcción en general

Vida judicial Vida deportiva

Actos celebrados

Esta mañana se celebró el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de Dolores contra Manuel González Blanco procesado por el hecho de que a las 22 horas del día 21 de agosto de 1926, siendo celador del Sindicato General de Aguas de San Fulgencio, levantó una compuerta de riego, impidiendo que regara José Navarro Martínez 4 tabullas de alfalfa y 2 de maíz de su propiedad, causándole con ello daños valorados en 142 pesetas.

Para el fiscal, señor Pascual, estos hechos constituyen un delito de daños, del cual era autor responsable el procesado, para el que pidió la pena de 142 pesetas de multa y otras 142 de indemnización.

El letrado, señor Domínguez, por entender, según la prueba practicada, que no eran ciertos los hechos atribuidos a su patrocinado, solicitó su libre absolución.

También se celebró esta mañana la vista de otra causa instruida por el Juzgado de Orihuela contra Justo Hernández Giménez, que el 24 de enero de 1927 fué sorprendido en la «Hacienda de las Zaburdías», término de Orihuela, por la Guardia civil con una escopeta de dos cañones, cargada, para cuyo uso carecía de licencia.

El Fiscal señor Garrido acusó al referido procesado como autor de un delito de tenencia ilícita de armas, solicitando le fuese impuesta la pena de un mes y un día de arresto y 100 pesetas de multa. El defensor señor Guardiola alegó a favor de su patrocinado la excepción de cosa juzgada, por haber sido fallado el hecho en el Juzgado municipal, solicitando su absolución.

Se suspendió esta mañana la vista de un incidente de apelación contra el auto de procesamiento de Manuel Navarro Usano, dictada por el Juzgado especial que instruye la causa por expención de timbres móviles falsificadas.

Para mañana

Se ha señalado la vista de un pleito contencioso interpuesto por doña Amparo Bueno contra un acuerdo del Ayuntamiento de Orihuela, sobre plan de alineación de una casa de la recurrente.

Son partes el señor Fiscal de lo Contencioso y los procuradores señores Herrero y Bronchal.

Por los Juzgados

El de Elche instruye sumario por estafa a Carlos Tormo Zaragoza y a otras personas vecinas de dicha ciudad, con motivo de haber dado dinero a una mujer llamada María Blanco para que les facilitase géneros de comestibles y ropas a bajo precio.

—El mismo lo instruye por estafa en virtud de denuncia de don José Salinas Pérez, alcalde de Santa Pola y don Pedro Juan Valero, vecino de la misma, contra el notario de dicha villa don Raimundo Monllor Algarra, hecho del que ayer dábamos cuenta a nuestros lectores.

Del campeonato provincial

Para el domingo a las tres de la tarde contendrán los equipos Alicante F. C. y el Callosa Deportivo.

El partido será arbitrado por un callosino.

También el Hércules se desplazará a Elche donde contendrá con el Elche Deportivo.

París (Radio).—Un telegrama de Copenhague publicado en la Prensa francesa, afirma que el combate de boxeo entre el danés Knute Larsen y el español Antonio Ruiz, terminó con la descalificación de Ruiz por haber dado un golpe bajo.

N. de la R.—Como recordarán nuestros lectores, la primera noticia del referido match decía que el español estaba tan castigado, que el árbitro suspendió el encuentro en el quinto round por considerarlo en estado de inferioridad manifiesta.

En Barcelona

Barcelona (Teléfono).—Ayer jugóse un partido entre los equipos de San Andrés y el Senis, venciendo éstos por dos goles a uno.

El primer decenio del periódico «El Sol»

El gran periódico madrileño ha celebrado su décimo aniversario publicando un espléndido número extraordinario.

Con ser cuanto contiene interesantísimo, se destaca en él la sección dedicada a recoger las opiniones que de «El Sol» tienen sus adversarios. Y de esas opiniones se deduce el mayor elogio de esta publicación gloria de la Prensa española. El felicitar a «El Sol» en la fecha que conmemora, reiteramos nuestra adhesión y los votos cordiales por que siga su camino lleno de éxitos y prosperidades.

CENTRAL CINEMA

PARA HOY El Septimo Cielo PARA MAÑANA El Septimo Cielo

Harán falta artistas alicantinos para hacer películas

Necesitamos conocer los nombres y direcciones de artistas alicantinos que hayan trabajado en películas o bien simplemente el de aficionados de ambos sexos que tengan algún antecedente de su trabajo en este arte. Las ofertas por escrito acompañando fotos y direcciones a don Juan Orta, administración de este periódico.—Teatinos, 8